
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
 

Câmara Setorial Permanente de Legislação e Fiscalização Ambiental 
 

ATA DE REUNIÃO 
 
 

REUNIÃO: 65ª   DATA:  15/10/2015 

INÍCIO: 10:00 h  TÉRMINO: 12:00 h    

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 

COORDENADOR: Nelson Reis - APEDEMA 

RELATOR: Vera Maurity - AMAJB 
 

 

 

Membros: 

 

1. Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SMAC. 

2. Secretaria Municipal de Urbanismo – SMU. 

3. Secretaria Municipal de Saneamento e Recursos Hídricos – SMAR 

4. Federação de Associação de Moradores – FAM/Rio  

5. Associação dos Aterros e Resíduos da Construção Civil do Estado do Rio de 

Janeiro – ASSAERJ 

6. Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado do Rio de Janeiro – 

SINDUSCON 

7. APEDEMA - Assembleia Permanente de Entidades em Defesa do Meio 

Ambiente. 

8. ACRJ - Associação Comercial do Rio de Janeiro 

 

 

1- PARTICIPANTES  

 

Presentes: Erich Guimarães (SMAC), Laerte Souza (SMAC),  Sabrina Bridi (SMU),  

Gisele Lima (SMAR)  

Ausentes: SMAR, APEDEMA, ACRJ, FAM/Rio, SINDUSCON, ASSAERJ,.  

Convidados: Vinicius Sampaio (Fetranspor), Vera Maurity (AMAJB) e Cinthia Barki 

(RIO LIVRE DE HELICÓPTEROS SEM LEI) 

 

 



2- ASSUNTOS TRATADOS: 

2.1 – Parecer sobre poluição sonora: Com o objetivo de propor alterações ao 

parecer rejeitado pelo CONSELHO, Laerte apresentou primeiramente um 

resumo da atual lei de poluição sonora e, após discussão sobre as lacunas do 

parecer original, foi apresentada nova versão a ser encaminhada para 

apreciação na próxima Reunião Ordinária do CONSEMAC, a realizar-se em 

08/12/2015. Sabrina ficou de preparar a minuta e Vera ficou de encaminhá-la 

aos demais; 

 

2.2 – Desburocratização: Vera solicitou que esse tema fosse colocado em 

pauta para ser discutido na CSPLFA; 

 

2.3 – Projeto Olímpico para a Lagoa Rodrigo de Freitas: Apesar de 

oficialmente convocado pelo Secretário, o Comitê Rio-2016 não enviou 

representante para apresentar os projetos adiante referidos, nesta reunião. 

Erich reforçará a convocação, oferecendo a possibilidade de fazermos uma 

reunião extraordinária para tratar exclusivamente do assunto e m data que 

melhor lhes convier; 

 

2.4 – Substituição da ACRJ: Não foi esclarecido se a ACRJ foi devidamente 

convocada a participar desta CSPLFA. Portanto, sua substituição por faltas 

depende dessa confirmação. Já se apresentaram como candidatas: AMAJB e 

FETRANSPOR, inclusive com a proposta já acordada entre os representantes 

das duas instituições de, a exemplo do que foi resolvido na última reunião do 

Conselho em relação à CT de Unidades de Conservação, a AMAJB ficaria 

como membro e a FETRANSPOR como suplente; 

 

2.5 – “Food trucks” no PNT: Cinthia Barki sugeriu que o Coordenador da 

Câmara encaminhe o assunto para discussão na CT de Unidades de 

Conservação. 

 

2.6 – Resolução 519 : Helcio, que ficara de trazê-la para discussão, não 

compareceu portanto o tema ficou automaticamente adiado para a próxima 

reunião; 

 

2.7 – Licenciamento de Heliponto: do mesmo modo, foi adiado para a 

próxima reunião. 

 



3- COMPROMISSOS ASSUMIDOS/SUGERIDOS: 

Erich – 

 marcar reunião específica com representantes da EOM e técnicos da SMAC 

que analisam projetos de licenciamento específicos para apresentação dos 

projetos olímpicos para a Lagoa Rodrigo de Freitas; 

 verificar comunicação à ACRJ sobre sua inclusão como membro da CSPLFA; 

 convocar Laerte para apresentar informações sobre atual sistema de 

fiscalização de poluição sonora e as razões de sua ineficácia, a serem 

encaminhadas com antecedência,  para podermos alterar o parecer rejeitado 

pelo Conselho, a fim de reapresentá-lo; 

 convocar Marcelo de Jesus para apresentar processo de helicentro em Rio das 

Pedras; 

Helcio - 

 trazer novo texto da Resolução 519 para discussão. 

Sabrina – 

 reescrever o parecer sobre poluição sonora, acrescentando as alterações 

sugeridas na reunião; 

Vera – 

 fazer a ata porque Erich precisou ausentar-se da reunião e enviar, juntamente 

com o parecer, aos demais para aprovação; 

 dar encaminhamento ao parecer sobre poluição sonora ao coordenador para 

divulgá-lo à Secretaria Executiva do CONSEMAC, solicitando sua inclusão 

como item de pauta na 99ª Reunião Ordinária, a realizar-se em 

dezembro/2015.  

Nelson – 

 como coordenador da CT, encaminhar ata para demais coordenadores e para 

Secretaria Executiva, com vistas à publicação no site; 

 encaminhar parecer sobre poluição sonora à Secretaria Executiva, solicitando 

sua inclusão como item de pauta a ser discutido e votado na 99ª Reunião 

Ordinária do CONSEMAC de 08/12/2015; 

 encaminhar sugestão de discussão sobre instalação de “food-trucks” no PNT 

ao Coordenador da Câmara Técnica de Unidades de Conservação, Gustavo de 

Paula. 



4.  PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO:  

4.1. Substituição da ACRJ; 

4.2.  Resolução 519 – conhecimento e análise do novo texto; 

4.3. Apresentação do processo nº14/201.616/2013 por Marcelo de Jesus; 

4.4. Relatório sobre o atual estágio do Estudo de Impacto de Vizinhança (EIV), 

tratado no PLC 105/2015 que tramita na Câmara de Vereadores, a ser 

apresentado por Erich; 

4.5. Erich comprometeu-se também a apresentar projeto de informatização do 

licenciamento; 

4.6. Desburocratização do licenciamento. 

 

 

 


